



VOZ EN LIBERTAD

# Diario del Istmo Coatzacoalcos y la región

TIEMPO EN LA REGIÓN  
**NUBLADO**

MÁXIMA 23° MÍNIMA 21°	COATZACOALCOS	MÁXIMA 24° MÍNIMA 19°	MINATITLÁN
MÁXIMA 22° MÍNIMA 21°	AGUA DULCE	MÁXIMA 24° MÍNIMA 19°	ACAYUCAN

EL DIARIO QUE LEEMOS TODOS

Martes 14 de Enero de 2025. Coatzacoalcos, Veracruz. Año XLV. Núm. 16,321 / \$10.00 / www.diariodelistmo.com

f /diariodelistmo

X @diariodelistmo

@diariodelistmo

@diariodelistmo



## Por cierre de oficinas regionales

# Caos en módulo de licencias

Los interesados hacen fila desde la media noche para alcanzar una de las fichas que reparten; la mayor parte no pueden ser atendidos por falta de personal

COATZACOALCOS, VER.  
**LUIS ALBERTO PONCE**  
IMAGEN DEL GOLFO

Este lunes se registró una aglomeración de personas que acudieron a las instalaciones del módulo de licencias, ubicado en la avenida Ignacio de la Llave entre Bravo y Guerrero, donde el malestar fue el hecho en torno a la entrega de fichas.

Muchos de los asistentes venían de Acayucan, Oluata, Minatitlán, Cosoleacaque y otras poblaciones, luego de que los módulos de Acayucan y Minatitlán cerraron, siendo por ello que se presentaron en esta ciudad.

Dentro de la gente que es-

taba haciendo fila, llegaron desde la media noche y ya había algunas personas, como fue el caso de Celso Daniel Martínez, quien tras acudir a las 4:30 con su esposa, alcanzaron las fichas 30 y 31.

Para los asistentes quienes no alcanzaron ficha, a pesar de llegar antes de las ocho de la mañana que abre el módulo, fue que se generó gran malestar, mismo que fue atendido por la encargada.

De acuerdo a lo que se informó en el lugar, como dos de las cuatro personas que trabajan en ese módulo están de vacaciones, a partir de hoy y hasta el viernes, solo entregarán 30 fichas diarias, de las cuales ayer entregaron 15 a quienes asistieron y no pudieron ser atendidos y el resto será para quienes lleguen primero.

Ayer lunes se elaboraron cerca de 50 licencias de conducir, toda vez que también recibieron a personas que dejaron inconcluso su trámite por problemas en el sistema.

El servicio se presta de las ocho de la mañana hasta las



GRAN MALESTAR SE GENERÓ EN EL MÓDULO de expedición de licencias la poca cantidad de fichas, por lo que tras manifestarse, se acordó adelantar la mitad de las fichas de los días martes, miércoles y jueves.

## Llegó a las 4:30 horas; salió a las 15:00 horas

COATZACOALCOS, VER.  
**LUIS ALBERTO PONCE**  
IMAGEN DEL GOLFO

Luego de permanecer desde las cuatro y media de la mañana afuera de la oficina de expedición de licencias, Celso Daniel Martínez Blanco finalmente la recibió minutos después de las tres de la tarde. Casi doce horas después de haber llegado a la avenida Ignacio de la Llave entre Bravo y Guerrero, Celso Daniel obtuvo la ficha número 31, por lo que al igual que su esposa Esther, con la ficha 30, realizaron el trámite

luego de varias horas de estar esperando para obtener su documento.

“Son trámites que hay que cumplir como ciudadano, aplica un esfuerzo, hay que levantarse temprano, hay que madrugar, pero lo más importante es haber cumplido nuestras obligaciones como ciudadano.

Si bien es un esfuerzo que se realiza, no es de todos los días, menos una vez al año, por lo que bien vale la pena hacerlo”, refirió Celso Daniel Martínez Blanco quien salió alegre del módulo de licencias con su documento tipo B, al renovarla luego de que se le venció.



ESCANEA PARA VER EL VIDEO



LUEGO DE CASI 12 HORAS de espera, Celso Daniel Martínez Blanco logró renovar su licencia tipo B.

cuatro de la tarde; la gente acude a realizar su trámite, llevando la documentación solicitada en original para ser

cotejada, donde solamente en el caso de la licencia tipo “A”, es que se anexa el curso de manejo, por ser para transporte

público.

De acuerdo a lo señalado por los asistentes a tramitar su documento, esperan la reapar-

tura de los módulos en Acayucan y Minatitlán, toda vez que desde diciembre desocuparon las instalaciones que tenían.

# 600 familias de pescadores están afectadas por derrame

COATZACOALCOS, VER.  
**SOFÍA MORENO**  
IMAGEN DEL GOLFO

Cerca de 150 embarcaciones de pescadores han tenido que dejar de realizar sus actividades, luego de registrarse el derrame de hidrocarburo en el río Coatzacoalcos a principios del 2025.

Esto ha ocasionado que casi 600 familias, se queden sin sustento, esta situación se ha repetido desde el año 2018, ya que hasta la fecha el sector pesquero ha presenciado más de 15 derrames en los márgenes del afluente.

Carmito Asencio Hernández, representante de pescadores de Calzadas, señaló que ya comenzaron a aparecer los peces muertos, situación que los afecta, ya que no pueden salir a realizar la actividad y también han surgido algunas familias con afectaciones en su salud.

“Estamos padeciendo esto desde el día 2 de enero que se presentó la emergencia, son más de 150 embarcaciones que no han podido laborar, estamos hablando como de 600 familias, y pues no han llevado sustento a su casa”.

“Se está perdiendo de todo robalo mojarra, chucumite, mojarra nativa, blanca, gallego que entra en por estas temporadas, el camarón blanco, de río de que están sobreviviendo”, señaló.

Asencio Hernández reveló

“Estamos padeciendo esto desde el día 2 de enero que se presentó la emergencia, son más de 150 embarcaciones que no han podido laborar, estamos hablando como de 600 familias, y pues no han llevado sustento a su casa”.

**CARMITO ASENSIO HERNÁNDEZ**  
REPRESENTANTE DE PESCADORES DE CALZADAS



que algunos pescadores se están moviendo río más arriba, sin embargo, el gasto de gasolina es más grave, ya que el consumo es mayor debido a la distancia que recorren.

Lamentó que los derrames de hidrocarburo se repitan de manera constante desde el 2018, y que las autoridades competentes tarden tanto en atender el llamado que los pescadores hacen.



ESCANEA PARA VER EL VIDEO



UN TOTAL DE 150 EMBARCACIONES no han podido salir a realizar la actividad pesquera en el río Coatzacoalcos.



## SISMOS NO DAN TREGUA EN SAYULA DE ALEMÁN

Sayula de Alemán, registró este lunes dos movimientos telúricos de alta intensidad, uno de cuatro grados a la una de la mañana y once horas después otro de 4.3 grados en la escala de Richter, informó el Servicio Sismológico Nacional.

Durante la mañana, el SSN reportó la ubicación del epicentro de un temblor de cuatro grados en la escala de Richter, en el municipio de Sayula de Alemán.

De acuerdo con esa oficina, que depende de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la región epicentral se ubicaría a 49 kilómetros al sur de Sayula de Alemán y habría ocurrido a las una con 41 minutos y cuatro segundos de este 13 de enero, con ubicación geográfica en la latitud 17.439 grados, longitud de menos 95.016 grados, y a una profundidad de 121.1 kilómetros.

Más tarde, a las 12 horas con 03 minutos y 06 segundos, se detectó otro temblor de 4.3 grados, a 38 kilómetros al sureste de la cabecera y a una profundidad de 154.1 kilómetros.

El 2 de enero, el SSN reportó en forma preliminar, en su cuenta de X y no en sus demás plataformas, que Sayula de Alemán fue escenario de un sismo de 5 grados sin que más tarde corrigiera o confirmara.

El 11 de este mes, por la mañana, el municipio sayuleño fue nuevamente escenario de otro movimiento telúrico al registrar la ocurrencia de un caso de 4 grados.

Sayula de Alemán es la municipalidad de Veracruz con mayor movimiento telúrico.

En el 2024 el SSN detectó 295 casos, siendo el más fuerte el magnitud 4.8 grados ocurrido el 30 de agosto del 2024 a 46 kilómetros al suroeste de la cabecera y Villa sayuleña.

SANTOS LÓPEZ CELDO/ IMAGEN DEL GOLFO